
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

西 鎌 倉住 宅地 自治 会 報 

NISHI-KAMAKURA SPRING-SUMMER REPORTS 2023 

第４４７号 

●自治会 

新旧会長挨拶 ／ 総会報告 ／ 総務部 ／環境委員会 

防災部 ／ 防犯部 ／ 環境衛生部 ／ 自治会館管理委員会  

文化部 ／ 会計部 ／ 広報部 ／ お役立ち情報 

●福寿会 ／ あいあいの会 ／ たすけあいサロン ／ 子ども会 

2023 年（令和 5 年） 7 月 発行 

鎌倉山雷神降臨 （西鎌倉より鎌倉山を望む） 

西鎌倉だよりは今号からカラーになりました。 

詳しくは 23 ページの《編集後記》をご覧ください。 
 

鎌倉山から住宅地  ／  江ノ島を望む  
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西鎌倉住宅自治会員の皆様はじめまして。 

令和 5 年度の西鎌倉住宅自治会の会長をさせて

頂きます海老坪と申します。 

どうぞ宜しくお願い申し上げます。 

最初に少し自己紹介をさせて頂きたく存じま

す。私は 1962 年生まれででございます。西鎌倉

から程近い横浜市栄区公田にて生まれ育ちまし

た。西鎌倉にまいりましたのは約 17 年前になり

ます。 

幼少の時の家族での海水浴や学生時代に嗜ん

でおりましたサーフィンへの道中、西鎌倉に多

少なじみがありましたので栄区よりの移転の際

は西鎌倉を最優先に考えておりました。 

大学卒業後、昨年の定年退職まで営業一筋で過

ごしてまいりました。また途中数年の海外駐在、

頻繁な国内及び海外出張により年間 130～150

日程は家を不在にしておりました。 

このような事情により、自治会についての関心

及び知識もなく、それどころかご近所付き合い

も殆どありませんでした。 

このように地域にほとんど携わってこなかった

私に会長職など勤まるものか、甚だ不安ですが

精一杯頑張らさせて頂く所存です。 

今年に入りコロナの状況も比較的落ち着いて

きたかと思います。 

自治会の会合や各催しなどで皆様方と対面でお

顔を合わす機会も増えるかと思います。 

その際には皆様方の御支援、御協力の程、何卒

宜しくお願い申し上げます。 

会長をやらせて頂きましてから、まだ日も浅

いですが、今まで皆様方がこんなにも熱心にま

た組織だって運営されてきたのかと大いに感服

しております。 

西鎌倉住宅地区は環境に恵まれた地区かと存じ

ます。この素晴らしい環境を維持する為に微力

ながら精進する次第でございます。 

今年一年どうぞ宜しく御願い申し上げます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2022 年度会長を務めさせていただきまし

た和田です。西鎌倉の住民となって 2 年足ら

ずでの会長職でしたので、ブロック長とは、

地区長とはなんぞや状態でたくさんの方に

支えていただきました。この場を借りて深く

感謝の気持ちを表明したいと思います。特に

2021 年度会長の古石様、2022 年度役員の皆

様、ありがとうございました。 

 ほとんどの会員の方は、十数年に一度の持

ち回り制度にて役員（地区長）になります。

コロナ禍では、都心から移住された方も少な

くなく、新規会員も増えていることからこの

一年を振り返りながら役員の活動について

ご紹介したいと思います。 

4 月の総会にて 2022 年度役員が選任され

ました。5 月より月一回の役員会を開催し、

《文化部》を中心にイベントについて協議し

ました。ホタル鑑賞会は、引き継ぎ後間もな

い時期でありコロナの状況も読めないこと

から自治会としては開催中止といたしまし

た。2023 年度は、早くから計画を立てられる

ように文化部長を中心に引き継いでおりま

す。西鎌倉あいあいの会と共催し《防災部》

が中心となって防災・減災教室にて自治会館

防災倉庫の点検等行いました。また地域に設

置された消火器の点検も行ってくれました。

これを機に自宅付近の設置場所を確認する

ことができました。《防犯部》は安全と安心を

守る仕事です。防犯灯の確認や防犯カメラの

確認をしてくれました。月一回のクリーンデ

イの開催やクリーンステーションの秩序を

保ってくれるのが《環境衛生部》です。これ

からも住民の皆さまと協力して気持ちの良

い住環境を維持したいと思います。《会計部》

は会費の管理や決算報告、《広報部》は 2022

年度一の大きな仕事と言っても過言ではな

いホームページの設立や西鎌倉だよりの作

成に尽力してくれました。西鎌倉住宅地は、

およそ 1400 世帯が住環境を共にしています。

前年度会長挨拶  

和 田 二 葉 

会 長 挨 拶 

2023 年（令和 5 年）度会長 

海老坪 昌司 
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大規模な会員名簿を取りまとめたり会議

録を作成したりするのが《総務部》です。随

時変動する会員数の管理は骨折りの業務で

あったことでしょう。そして最後に非力な会

長に絶大なサポートをしていただいた副会

長のご紹介です。3 人の副会長はそれぞれ防

災・防犯委員長、環境委員長、自治会館管理

委員長を兼務されました。《防災・防犯委員

長》は、防災部、防犯部と協働し、防災倉庫

や無線機の管理に尽力してくれました。《環

境委員長》は、新規住宅の住民協定の審査を

行い、委員はその都度メールで共有しました。

《自治会館管理委員長》は自治会館に Wi-Fi

を設置、自治会館の天窓の修理や管理人さん

とのスムーズな連携を行ってくれました。 

あっという間の一年で、だんだんわかって

きた頃に任期を終えます。書面表決の中でも

役員任期についてのご意見もございました

が何が正解かはわかりません。毎年交替制の

現状では任期を変えるなど大きな変革をも

たらすこと自体が難しいと思われます。正直、

一年だから頑張れたと思う役員も多いこと

でしょう。少なくとも私は、この一年を通じ

てこの自治会がどのような組織で、こんなに

も多くの外部組織と関係があるのかが分か

りました。隣近所だけでなく知り合いが増え

たことは宝です。これは毎年交替制の利点で

多くの会員にその機会がもたらせるという

ことです。先人たちが大切に繋げてきたバト

ンを時代の流れに沿って、今後も渡し続ける

ことが一番大切ではないでしょうか。高齢化

の進むわが自治会において、仕事・介護・育

児を抱えながらの役員登用は避けられませ

んし、「やる気」だけで運営できるものでもあ

りません。自治会以外に何かを抱えている以

上は、私たちは無意識に「何をどこまでやる

か」という天秤にかけざるを得ません。今後

も私たちの地域の発展と住民の幸福のため

に、誰にとっても自治会の仕事が重荷になら

ない体制づくりと役員への理解をお願いい

たします。 

最後に、自治会の活動や地域の未来のため

に、引き続き皆様のお力添えが必要です。役

員であるか否かだけでなく、地域住民の皆様

が一丸となって取り組んでいただけること

を切に願っています。微力な会長ではありま

したが、一年間ありがとうございました。

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2022 年度通常総会は、引き続き新型コロナウイルス感染症拡大防止の観点から、新旧の会

長・副会長・各部長・書記の出席のみで、書面総会として 4 月 16 日（日）に実施いたしまし

た。既に表決結果のみ回覧にて速報でお伝えしておりますが、あらためて総会の審議結果を

ご報告いたします。 

 

1. 表決結果 

すべての議案について、過半数の賛成により可決されました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

総 会 報 告 
（ 書 面 表 決 結 果 報 告 ） 

 

2022 年度会長 和田二葉 

 

賛成 反対 棄権

第1号議案　2022年度事業報告 1,385 0 0

第2号議案 2022年度決算報告 1,383 1 1

第3号議案 2023年度事業計画案 1,383 2 0

第4号議案 2023年度予算案 1,383 2 0

第5号議案 2023年度役員選任 1,385 0 0

議案

（2023年4月16日現在会員数：1,385世帯）
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2. ご意見（●）と回答（➡） 

(1) 第 2 号議案について 

●表示されたデータから判断はしづらい

場合は棄権という選択肢があるべき。 

➡早速、結果に反映させていただきます。

また今年度より「棄権」項目を設置できるよ

う改変する所存です。 

●地区社会福祉協議会の支出約 28 万円の

使途に関する説明がない。支出の部で一番

多額で防災より多い。本当にこれだけ必要

か疑問。 

➡福祉関連での支出は各団体の規模、事業

内容が異なるため一概に比較することが困

難です。例年、当自治会からは社会福祉協議

会に１世帯 200 円で予算を計上しており、

収支報告は会長が受け妥当と判断しており

ます。細かい収支内容の開示をご希望でし

たら直接社会福祉協議会、または会長まで

ご連絡いただけますようお願い申し上げま

す。 

●環境委員会の「 A2 ポスター作製費」

（77,000 円)に関する説明が無い。「西鎌倉

だより」発行費を折角 66,940 円削減したが

（対予算）、このポスター作成費により紙物

作成費合計が予算とほぼ同額となっている。 

➡ブロック長には自宅前に住民協定の看

板を掲示してもらっておりますが、経年劣

化により交換希望の声が多く届きました。

2022 年度は新たにラミネートプレートを作

成し、単価安を考慮し多めに発注しました。

2021 年度末に在庫確認をした上での予算作

成がなされなかったため、今回支出が目立

った結果となっております。 

 

(2) 第 3 号議案（事業計画）について 

●会長が「・・スリム化・・柱づくりが必

要です」と書いている（認識している）が具

体的な策に言及していない。１年の活動を

経て見えてきたことを整理してその整理を

基に次年度具体的に検討し決定していくと

いう流れが必要。 

➡メーリングリストを用いて役員間でタ

イムリーに議題共有を行ったことで部長会

は開催しませんでした。また、西鎌倉地区町

内会・自治会連合会のオブザーバーである

ことも業務負担の軽減の一つであります。  

●西鎌倉地区町内会・自治会連合会にいつ

までもオブザーバーとして参加するのでは

なく、早期に復帰する様検討して頂きたい。 

➡連合会の会長さんとは適宜連絡をとっ

ています。脱退の経緯、オブザーバーである

ことの問題点、復帰の問題点は何かを慎重

に検討する必要があります。一部役員への

負担が苦とならないよう今年度も引き続き

検討してまいります。 

●「救援・救助対象者一覧表」を更新し、

関係者に周知を行った（第一号議案総務部

４．）と記載されているが、関係者である１

丁目～４丁目の民生委員のもとには知らさ

れていなかった。21 年度までは毎年一覧表

コピーが届いていたが、今年度は届かなか

った理由を説明して頂きたい。 

➡担当者の失念でした。民生委員の皆さま

にはご迷惑をおかけし申し訳ございません

でした。事態が発覚後、早急に総務部で対応

させていただきました。 

●自治会ホームページができたことで今

後の会員同士のコミュニティ作りに期待が

持てると思う。また、「みんなの広場」など

のコンテンツの中に自治会の活動に関する

意見や提言なども書き込めるようにして欲

しい。 

➡今のところ誹謗中傷や悪意のある投稿

に対応ができていないためオープンな書き

込みができません。ご意見やご提言は、従来

の投書箱をご利用ください。「みんなの広場」

に関しては、地域の皆さまがコミュニケー

ションの場として活用できるよう今年度の

広報部で検討していきます。 

 

(3) 第４号議案（予算案） 

●第 3号と関連するが予算が余ってお金が

だぶついている。スリム化のため会費を下

げるべきと考える。現在 3,300 円/年を 3 割

程度（3,300 円→2,000 円～2,300 円）下げ

る検討を次年度行ってほしい。予算を役立

つように活動するのには役員の労力を要す

る。労力を減らして持続可能な仕組みにし

ていくためには予算を減らし、全体の仕組

みをスリム化すべきである。 

➡支出に関しては、コロナ禍の影響でイベ

ント関連の出費が予算を大きく下回ってい

ますが、コロナ後は各イベントの復活が想

定されます。また、修繕等の将来を見据えた

積立も必要であり、現段階で会費を下げる

ことはできかねます。今後も明朗会計を提

示してまいります。 

●予算案の「ホームページ編集費」で

48,000 円計上しているが、2022 年度の実費

（決算見込額）24,000 円の 2 倍であり、不
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合理。内訳等の説明が必要。ホームページ関

連費用を吸収するため、掲示板修繕費

100,000 円から実績も低いので予算を回し

てはどうか。 

➡ホームページ編集サポートチームの報

酬として月 4,000 円支払うことが役員会で

決定されています。昨年度はホームページ

を公開した 10月から本年 3月までの運用で

あり 6 ヶ月分の 24,000 円、今年度は 12 ヶ

月分 48,000 円という計算です。 

(4) 自治会運営全般的な事 

●現行の会長及び副会長、各部長などの選

出の仕方について見直し改善してほしい。

やる気のある自治会の将来を考えてくれる

人がいれば立候補して頂きたい。 

●全役員が１年交代というのではなく、必

要に応じて継続的に活動できる組織や専門

部会を作り、より充実した防災や防犯対策

の実施とか西鎌倉地域全体の活性化につな

がる自治会活動を目指して欲しい。 

➡任期と選出方法については自治会の会

則に則って行われています。一年交替では

大きな変化をもたらすことは確かに難しい

かもしれませんが、活動する方の固定化に

よる弊害を生まず、より多くの住民に自治

会を知ってもらう点ではメリットなのでは

ないかと思います。公平を期してなるべく

多くの住民にこれからも自治会に関わって

いただきたいと思います。 

●書面表決に関して、提出がない世帯につ

いては全案件賛成という事は会則に取り決

めがあるのでしょうか？ 

➡西鎌倉住宅地自治会施行細則第７条 

「紙面総会に関しては過半数で可決とみな

す」、第 13 条「それ以外の細かなことは役

員会で決めること」と記載があります。書面

表決の取り扱いについては総会特集号に掲

載の内容を役員会にて承認を得ております。 

●防災部へ…消火器点検・交換について希

望者に家庭用の点検・交換を行ってほしい。 

➡個人の所有物は多岐にわたり、自治会で

は管理しかねますので各ご家庭での管理を

お願いいたします。防災関連のイベントに

もぜひご参加ください。 

●昨今の広域強盗事件に関して当自治会で

も防犯対策を考えたら良いと思います。例え

ば、警察と協力して頂き、犯行手口集とか不

審者対策として不審な訪問者の実例集（屋根

の修繕営業者など）、不審者情報集を一冊に

まとめて会員で情報共有する等です。 

➡西鎌倉駐在所より防犯に関して、「鎌倉

駐在所だより」等による定期的な情報提供

がなされています。今後も駐在員さんと顔

の見える関係を続け、皆さまが安心して暮

らせるよう防犯部を筆頭に活動してまいり

ます。 

●昨年ホームページを開設して頂いてか

ら回覧板もネット上で拝見出来ますので、

地区長様に回覧板を我が家をスルーして頂

くようにお願いして以来、数日の留守をす 

るのにとても気が楽になりました。今後は

希望者に限り Mail アドレス（LINE）等登録

した者には、回覧板や緊急連絡が自動的に

配信出来るシステムができればさらに便利

になると思う。 

➡ホームページのご活用ありがとうござ

います。一意見として承ります。 

●長時間に及ぶ違法駐車に対しての対応

を考えてください。 

➡自治会作成の駐車カードを利用し近隣

住民と適宜コンタクトをとっていただきた

いと思います。「違法」に関しては、直接警

察にご連絡してください。 

（以上）
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（総務部長 大淵 武史） 

1丁目 361

2丁目 377

3丁目 251

4丁目 396

総会員戸数 1,385

会員戸数

総務部より 

会員の皆さまには、転入、転出、世帯主変更、脱会、ご不幸等がございました       

らブロック長へお知らせ頂き、「会員移動届」へのご記入をお願いいたします。 

なお、「会員移動届」用紙はブロック長が所持しております。 

以上よろしくお願いいたします。 

 

会員移動届について 

 

令和 4 年 5 月 1 日～令和 5 年 4 月 30 日届け出分まで 

 

会員移動状況（令和 5 年 4 月 30 日現在） 
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◎ 環境委員の構成 

西鎌倉自治会の各部長 7 名と環境委員長の計 8

名が環境委員会のメンバーです。これに会長、2

名の副会長がオブザーバーとして参加しており

ます。 

 

◎ 環境委員会の主な役割 

原則として、8名の環境委員およびオブザー

バーである自治会長、2名の副会長の全員が住

民協定に適合していることを了承した後に、建

築業者にその旨を回答しています。 

 

◎ 環境調整 

リモートワークの普及に伴い、都心に住まなく

ても働きやすい世の中になりました。小学校でも、

毎学期ごとに一定数の子どもたちが転校してき

ています。これは、鎌倉が環境の良い、住みよい

土地だと感じているからではないでしょうか。 

新しい居住者が増え、西鎌倉が活気づくとともに、

今まで以上に町の景観を損なわないよう、環境委

員会は活動して参ります。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(副会長/環境委員長 村上 麻子)

 

 

 

 

 

 

 

 

 

『土地建物に係わる申し合わせ事項(住民協定)抜粋』 

1. 建物は 1区画内専用住宅 1 棟とする。 

  ただし 親子、兄弟姉妹、親等の近い者による 2 世帯住宅についてはこの限りではない。 

2. 共同住宅、寮、マンション等の建設は行わない。 

3. 建物の高さ地上 8mの基準を守り、隣家の日照を尊重し、位置、距離、屋根の形態に配慮する

こと。 

4. 土地 1 区画は、165 ㎡(50坪)以上とする。(但し法地は含まない) 

5. 法地、山地などでの盛り土、掘削による景観退化、自然劣化に結びつく行為は行わない。 

6. 灯油等を使用するボイラー、クーラーなどの低周波、騒音、悪臭、その他の公害の恐れある

ものは、隣接住民の迷惑にならないように位置、構造、規模を考慮して設置すること。 

 

尚、この申し合わせ事項は、将来に向かつての西鎌倉住宅地の指針を示すもので既存の土地・建

物の改善を求めるものではありません。 

 

 

今年度環境委員長を務めさせて頂きます村上 

です。一年間どうぞよろしくお願いいたします。 

 

環境委員会より 

 

 

現在、審査はメールでのやり取りで、建築内容

概要書等を添付していただいています。 

①　建築業者から市役所に建築申請

②　市は業者に住民協定等伝達

④　環境委員会で確認・審査

⑤　審査結果を建築業者に伝達

③　業者は自治会環境委員長に連絡
　　環境委員長は内容の確認

建 築 審 査 の 進 め 方

建築業者

建築確認申請

提出

西鎌倉住民協定

環境委員長連絡先伝達

鎌倉市役所

自治会

環境委員長

確認・審査

①

②

③

④
⑤
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首都直下地震や南海トラフ地震など大規模災

害のリスクに直面する私たちに、国は本年 9 月

「防災推進国民大会」を開催するほか、神奈川

県においては、「神奈川県地域防災計画」に基

づき、県、市町村、指定公共機関等が実施する

具体的対策を定めるとしています。 

鎌倉市では、本年 3 月「鎌倉市防災情報ハン

ドブック」を発行し、最新の知見の災害ハザー

ド情報を取り込み、災害への備え、情報収集、

避難行動のとり方等について具体的に明らか

にし、防災意識の向上と自助・共助による防災

体制の強化等に役立てることを目指していま

す。 

また、「鎌倉市自主防災組織連合会」（鎌倉市

市民防災部総合防災課内事務局）では、総合防

災訓練、自主防災組織リーダー等研修会、沿岸

部一斉津波避難訓練、ブロック訓練、視察研修

を実施するとしています。 

ちなみに昨年度は、10月 2日に西鎌倉小学校

において、避難所運営訓練が実施されました。 

地震や津波、風水害その外の事象が発生する

ことを想定し、私たち西鎌倉住宅地自治会の中

で何ができるか、自治会と共に皆さまお一人お

ひとりがどのように行動するかを考えていた

だきたいと思っております。 

 防災部では例年の活動を引き継いで防災業

務を計画・実施して参ります。 

防災部の活動予定は次のとおりです。 

1. 消火器点検の実施

非常時の備えとして、自治会設置の消火器に

ついて、住宅地内の各所（１丁目 12 本、2 丁目

10 本、3 丁目 12 本、4 丁目 12 本）に消火器を

設置しています。消火器点検では、紛失の有無

や交換の必要性などを確認します。実施に当た

っては、地区長の皆さんにご協力いただく予定

です。 

2. 防災倉庫点検の実施

自治会館横、2 丁目公園、3丁目公園の 3か所

に設置されています。 

普段は施錠されており、緊急時に利用できるよ

うに地区長の皆さんが鍵を管理しています。 

備品、収納品として、飲料水、非常食、ソーラ

ー充電器、はしご、担架、ヘルメット、リヤカ

ー、防災備品、発電機（自治会館横の倉庫のみ

保管）などがあります。防災倉庫点検では、機

材の点検と補充、発電機試運転を行う予定です。 

3. 防災訓練の実施

腰越消防署にご協力いただき、救命救急講習

会Ⅰ（成人に対する心肺蘇生法、ＡＥＤ使用

方法、異物除去法などの救命措置の講習）、ス

タンドパイプ消火器機材取り扱い訓練（放水

訓練）などを実施します（新型コロナウイル

ス感染状況を見定めて検討予定）。

（防災部長 桂田 孝）

防災部より 

2023 年（令和 5 年）度防災部長を務める桂田と申します。宜しくお願いいたします。 

今年は 1923 年に発生した関東大震災から 100 年が経過し、節目の年となりそうです。防災の重

要性が改めて認識される年ではないでしょうか。 
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今年度の自治会館管理委員長を務めます、福湯

と申します。一年間よろしくお願いいたします  

西鎌倉自治会館には、幼いころですが、子供会の

イベントに参加して「楽しかった！」という記憶

があります。以降今に至るまで、自身が直接関わ

る機会はありませんでした。 

今回、管理委員長、地区長他、務めることにな

り、自身の住居がある西鎌倉や自治会館のことを

考える、良い機会をいただいたと感じています。 

自治会館で引継ぎを受けた際、直接の言葉はあり

ませんでしたが、前管理委員長の「自治会館を良

くしたい、良い場所にしたい」と言う気持ちが伝

わって来たのを覚えています。その時、感じた思

いを私自身も引き継いで行きたいと思います。そ

れは、自治会館を今までと同様に皆さまが楽しめ

る場所、出会える場所にして行けたらということ

です。 

自治会館の環境整備のこと 

令和 5 年度の事業計画にありますように新型

コロナ感染症に留意しながら、自治会館としての

適切な対応方法を検討していきたいと考えてい

ます。 

また、近隣の方々、自治会館ご利用の各会の

方々から、ご意見をいただきながら、ニーズに沿

った環境整備を心掛けて行きたいと思います。 

一年間どうぞよろしくお願いいたします。  

（副会長/西鎌倉自治会館管理委員長 

福湯 康仁） 

今年度、以下の活動と予定です。 

ここ数年、様々な行事が中止になって参りまし

たが、今年度は安心して地域の活動が行われるこ

とを願っています。 

福寿会、あいあいの会、子ども会とも連携し、

地域ならではの多世代での交流を、引き続き大切

にしてゆきます。 

皆様のご理解とご協力を、どうぞよろしくお願

い致します。 

◆ホタル観賞会 6月 10日（土）

あいあいの会のご協力で、広町緑地でホタル観

賞会を開催することができました。町内から約

50 名の方が参加してくださいました。夜空にた

くさんのホタルが飛び交っていました。ホタルの

一生や豊かな自然環境を残してくださった過去

の保全活動についても学びました。 

◆市民運動会 10月 8日（日）

「西鎌倉地域スポーツ振興会」主催の、市民運

動会へ参加を予定しています。 

たくさんの方のご参加お待ちしております。 

（詳細が決まり次第、回覧致します。） 

◆西鎌倉地域教育懇話会への参加

年に四回ほど開催される、「西鎌倉地域教育懇

話会」へ参加を予定しています。 

この懇話会では、西鎌倉地域の児童・生徒を取り

巻く環境について、意見交換や情報共有を行って

います。参加団体は、幼稚園、小・中学校をはじ

め、各自治会・子ども会、民生委員児童委員、青

少年指導員、等、地域の子ども達に関わる活動を

行っている団体です。 

（文化部長 中西 さおり） 

自治会館 

管理委員会より 
文化部より 
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今年度の防犯部長を務めさせていただきます根

本と申します。一年間どうぞよろしくお願い致しま

す。 

2021 年度・2022 年度は新型コロナウイルス感染

症拡大により、例年は自治会館にて開催されていた

防犯講習会が実施されなかった等、防犯部の活動も

制限されていました。現在、新型コロナウイルス感

染症は5類感染症に変更され、厚生労働省もマスク

着用は個人判断とうたうようになり、私個人的には

少しずつコロナ前の生活に戻りつつあると感じて

嬉しく思っています。防犯部でも自粛していた活動

を再始動しながら、防犯意識を高める活動や情報提

供につとめて参りたいと考えています。 

今後は外出や旅行等により、長期間ご自宅を不在

にする機会も多くなってくると思いますので、特に

空き巣被害の注意が必要です。ホームセキュリティ

システムを利用されているご家庭も多いかと思い

ますが、基本である施錠確認も忘れずに徹底するこ

とをこころがけましょう。 

◎ ゴミ出しなど、少しの間でも必ず戸締りし

ましょう。

◎ 浴室やトイレの小窓など、一見狭いから大

丈夫と思いがちな所も戸締りをしましょう。

◎ 上階のベランダや小窓も必ず鍵をかけま

しょう。

◎ 窓に防犯フィルムを貼ったり、サッシに補

助鍵を取り付けることも防犯性が高まります。 

（防犯部長 根本 玲美） 

日頃より西鎌倉地区の美化活動に、ご協力いただ

きまして有難うございます 

今年度環境部門を（近藤、秋山、鈴木）の 3名が

担当をさせて頂きます。 

今年も前年度同様 下記の3つを軸に活動を予定

しております。 

（1）ゴミの減量と資源化を推進する 3R (スリーア

ール)活動 

Reduce（リデュース・ごみの減量） 

Reuse (リユース・再利用) 

Recycle (リサイクル・再資源化) 

（2）クリーンステーションの美化 

（3）町の美化活動 としての＜クリーンデー＞の実

施（並木通りの清掃活動） 

クリーンデーの予定は次の通り、毎月の最終日

曜日 9:00-10:00 とさせて頂きました。 

並木通り周辺の方だけではなく、多数のボラ

ンティアの方々の参加をお願いできればと思

っています。よろしくお願いします。

防犯部より 

6月25日 11月26日

7月30日 12月24日（第4日曜日）

8月・お休み 1月28日

9月24日 2月25日

10月29日 3月31日

（環境衛生部長 近藤 勝彦） 

環境衛生部より 
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会計部では 3 名の役員で、自治会会員の皆様

からいただいた会費をもとに、自治会活動がス

ムーズに進むよう支えることが役割となりま

す。今年度は新型コロナウイルス感染症が一つ

の節目を迎え、地域の活動が大きく再開する見

込みですので、会計部としてしっかり取り組ん

でまいります。 

私はコロナ禍の 2021 年 2 月、西鎌倉に転居

してきました。この 2 年の間にも地域のいろい

ろなイベントなどを通し、子育て中の身として

地域の方々に支えられてきたと感じています。

この 1年、恩返しのつもりで少しでもお役に立

てればと考えています。 

 さて、その自治会活動について、4 月に行わ

れた総会で議決された予算をご紹介します。 

（右表参照） 

西鎌倉住宅地自治会は会員が約 1,400 世帯と

多く、予算規模も大きいとあらためて感じると

ころです。支出を金額ベースで見ると、自治会

館の管理が約 5 割、次いで総務部（地域の各種

活動への補助など）、広報部（西鎌倉だよりの発

行など）と続きます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会計部より 

それらの活動ができるのは、収入（繰越金を除く）の約 8 割を占める会費のおかげです。皆様

の会費がよりよい活動につながるよう努めてまいりますので、よろしくお願いいたします。 

（会計部長 朝倉 崇） 

 

【収入】 （単位：円）

項目 予算額

自 治 会 費 4,623,300

防犯カメラ設置分担金 20,000

広 告 料 80,000

会 館 収 入 950,000

補 助 金 162,000

雑 収 入 50

小　　計　（Ａ） 5,835,350

前年度繰越金（Ｂ） 5,446,174

総　　計（Ａ）＋（Ｂ） 11,281,524

【支出】   （単位：円）

項目 予算額

総 務 部 917,148

防 災 部 221,000

防 犯 部 158,980

環 境 衛 生 部 20,000

文 化 部 428,000

広 報 部 591,000

会 計 部 190,510

自 治 会 館 管 理 委 員 会 2,907,240

環 境 委 員 会 10,000

予 備 費 100,000

設備更新積立金(移管) 200,000

小　計　（Ａ） 5,743,878

次年度繰越金（Ｂ） 5,537,646

総　計　（Ａ）＋（Ｂ） 11,281,524

広報部 

HPアクセス数 
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広報部から、前年度に開設した「西鎌倉住宅

地自治会ホームページ」（以下、ホームページ）

の利用・活動状況と、今年度計画をお知らせし

ます。 

１． ホームページ活動報告 

(1)運営状況 

昨年 10 月 1 日に公開以降、各種情報ページ

（以下、コンテンツ）の充実・更新を図り、自

治会員の皆さまへ有効な情報をタイムリーに

お届けしています。一例としては回覧物を一週

間程度でアップや地域 5か所の掲示板の画像公

開が挙げられますが、その他にも「みんなの広

場」や自治会会則など有益な情報も広く掲載し

てまいりました。 

(2)ホームページ利用状況 

開設半年にてホームページを一度でも訪れた

方が 1,427 人に上りました。これは西鎌倉住宅

地戸約 1,400 とほぼ同数、成人人口約 3,500 人

のおよそ 41％が閲覧して頂いたことになりま

す。P11 会計部記事下に示すグラフは、利用数

の推移や閲覧の傾向です。 

アクセス数は、稼働当初にアクセス集中した

以降、最近では週あたり 200 程度のコンテンツ

利用回数を維持しています。半年間でのコンテ

ンツ利用合計は 8,761 回に上りました。 

また、アクセスが多い主なコンテンツ（右上表）

は「コミュニティ」「会員ページ」および「回覧

板」で、「コミュニティ」はコミュニティ活動団

体および自治会の紹介、「会員ページ」は各種情

報掲載の先頭ページとして。「回覧板」には最新

の回覧物をはじめ過去の回覧物までも掲載し

ており、広くご活用いただいております。 

 

２． 今年度計画 

[西鎌倉だより] 

今年度も例年通り「春夏号」「秋号」「冬号」

および「総会特集号」の発行を予定しておりま

す。今年度はコロナ禍からの社会活動再開にて

地域・自治会・団体での活動記録も積極的に掲

載し、自治会員間のコミュニケーションの一助

になれればと願っております。 

[ホームページ] 

ホームページの運営や主なコンテンツは前年

度をほぼ踏襲しますが、今年度は 5 月 1日「み

んなの広場」内に「譲ります・譲ってください」

のコーナーを新設しました。住民の皆さま方の

交流の場としてご活用ください。詳しい利用方

法・規約はホームページ「みんなの広場」をご

覧ください。 

 

【ご意見・ご要望について】 

西鎌倉だより、ホームページのほか、自治会全

般に関わるご意見・ご要望につきましては、自

治会館管理人室横の投書箱に備えてある「西鎌

倉自治会へのご意見・ご要望受付用紙」にご氏

名、ご連絡先（電話番号、メールアドレス）を

明記の上、投書箱に投函してください。広報部

にて回収して内容確認の上、役員会に付議いた

します。 

 

【西鎌倉だよりカラー化について】 

本号よりカラー刷りに致しました。詳しい経

緯は巻末の《編集後記》をご覧ください。 

（広報部長 原 正治） 

 

広報部より 各種情報ページ ページビュー

　ホームページ (ｻｲﾄ先頭ﾍﾟｰｼﾞ ） 3,396

　コミュニティ 558

　会員ページ 530

　回覧板 465

　お問い合わせ (ｻｲﾄ移動ﾍﾟｰｼﾞ ) 458

　住民協定 371

　西鎌倉の街 364

　リンク集 356

　西鎌倉のお店 338

　西鎌倉だより 322

アクセス人気ベスト10（2022/10/1～2023/3/31）

【ホームページ URL】 

Nishikamakura-jichikai.com 

「西鎌倉住宅地自治

会」でも検索できます。 

右記の QR コードから

もアクセス可能です。 
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西鎌倉福寿会 

地球温暖化によるのでしょうか、気温の急変、線状降水帯など、自然現象が気になるこの頃です。 

前号でご紹介した、「この一年で転倒した人は向こう一年でまた転倒しやすい。」を覚えていら

っしゃいますか？ 転倒の原因として下半身の筋肉が衰えていることが多く、一度転倒して静養

するともっと衰えるからだそうです。転倒予防のための座椅子スクワットをされていますか？ 

健康寿命を維持，伸長する努力は略常識になっていますが、人と接し、ご自身の今迄の知識、

経験を人のために提供することが認知症の始まりを遅らせることも分かっています。 

最近それを「貢献寿命」と呼び、研究が進んでいます。 

「貢献寿命」を意識して人生 100 年を目指しましょう。 

 

「にしかまサロン」発足 
神奈川県の高齢者福祉課が募集した「高齢者の居場所づくり」

に当選し、具体的な議論の結果、「にしかまサロン」を１月から

始めました。 

内容は私たちに興味のある題目で外部あるいは内部の識者

に依頼する講演会、また、皆様に最も人気のある映画鑑賞会等

におしゃべりを交えて 2 時間余りを過ごして頂く趣向です。 

腰越のなごやかセンターでも同様な催し物を月 1回提供して

いますが、西鎌倉住宅の方々は少し距離が遠いとのことで、あ

まり参加されていません。ということで「にしかまサロン」を

発足し、その楽しみをご提供しようということになりました。

近所の方をお誘いあわせの上ご参加ください。 

またこのような福寿会の運営にも是非皆様方のお力をお貸し

くださるようお願いいたします。 

 

福寿会の今後のイベント 

1. 「にしかまサロン」は毎月第 3金曜日に開催します。  

2. 総会は書面表決と決まり 5月内には資料をお配りし、表決をお願いする所存です。   

皆様のご協力をお願いいたします。 

3. 全国旅行支援が提供されている関係で、みらいふる鎌倉主催のバス旅行が大変な人気です。 

締め切り前にも関わらず、一杯になりましたと断られる方々が出る始末です。 

6月一杯全国旅行支援は提供されるそうです。 

4. 今後の「ほたる鑑賞会」「夏まつり」にも参加いたします。 

 

西鎌倉四丁目すずめ公園清掃活動 

西鎌倉福寿会では月 1 回約 1 時間、 

すずめ公園の清掃を行っています。 

＊清掃日時は主に第三日曜日午前 9 時～10 時 

 

（福寿会 森崎 勝喜） 

（福寿会 森崎 勝喜） 
 

4 丁目すずめ公園 
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令和 4 年度の活動を振り返り、令和 5 年度は新たな取り組みを始めます 

 

あいあいの会が正式に発足したのは平成 30 年でした。自治会役員経験者、青少年指導員な

どに加え、西鎌倉に住む有志、民生委員児童委員、そして福寿会役員や子ども会役員が集まり、

西鎌倉に住む人たちが互いに協力し、暮らしやすい地域になるようにと考え、話し合いを重ね

てきました。 

 

令和元年 8 月には、第 1 回西鎌倉住宅地夏

まつりを自治会館で開催することが出来まし

た。その後、コロナ感染症拡大予防によって、

様々な地域交流のイベントが中止となり、令

和 4 年度も夏まつりの開催準備を進めていま

したが、ついに中止となってしまいました。今

年こそ！開催したいと準備を始めています。 

昨年 6 月から、あいあいの会は 2 丁目公園

の清掃活動を始めました。鎌倉市の公園愛護

会の活動で、子ども会を窓口として、福寿会

は 4 丁目のすずめ公園を担当し、当会は 2 丁

目公園の草むしりと清掃を第 3 日曜日の朝 9

時から 1 時間実施しています。今年度も継続

していきますので、どうぞお近くにお住いの

皆様もご一緒におしゃべりしながら草むしり

や清掃活動にご参加いただけることを期待し

ています。7 月～8 月の夏の間は、8 時から開始する予定です。2 丁目公園は西鎌倉幼稚園が運

動会を開催した懐かしい公園です。子ども達は放課後にはサッカーや野球の道具を持って友達

と遊んでいます。西鎌倉で子供時代を過ごした人たちにとっての懐かしい公園です。 

 

首都圏直下型地震やゲリラ豪雨などの災害がいつ起こるかわかりません。令和 4 年 3 月に

「西鎌倉住宅地防災・減災教室」を開催し、昨年度は引き続き、防災・減災教室を 2 回開催し

ました。高齢者世帯が多い西鎌倉では防災・減災の備えは重要な課題です。 

令和 5 年度は、自治会文化部と協力し広町の蛍鑑賞会をはじめとして、子ども会や福寿会の

皆様と第 2 回西鎌倉住宅地夏まつりを開催したいと考えております。自治会防災部と協力し、

防災訓練やスタンドパイプの講習など防災の課題にも取り組みます。 

  

日頃から困った時に相談することが出来るような関係づくり、助け合いが出来るような「ゆ

るやかなネットワークづくり」にも取り組んでいきたいと考えています。 

 

(西鎌倉あいあいの会 樽井 彰子） 
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たすけあいサロンと名称を変更して約 1 年、地域の方々の集いの場となるよう試行錯誤しな

がら進めて参りましたが、毎回大勢の方にご参加頂き定着してきたかと思っております。 

 

1 月 松の内の６日に初春 1 回目のサロンを開催致しました。 

西鎌倉ハワイアンバンドの軽快な明るい音色と共に皆様で歌いながらフラダンスの手を動

かしたりしながら一時を楽しみ併せて会の更なる発展を願いました。 
 
2 月 「ゴミについて考えよう」  

河野千種さん（鎌倉のゴミ減量を進める会）を

講師に少しでもゴミ減量の意識を持って生活する

ことの大切さをキエーロを持ち込まれて説明して

くださいました。 
 

3 月 「最近の犯罪の特徴について」 

西鎌倉駐在所の川村泰さんに、最近急増してい

る詐欺・強盗被害や交通事故に遭わない心構え等

について分かりやすくお話し頂きました。 

穏やかなお人柄でこの住宅地を守って下さって

いるのは心強いと思いました。 
 

4 月 選挙の為中止 
 
5 月 「シャーリーダンス」 

ゴールデンウィークの真ん中の 5 日に開催 

シャーリーダンスの方々の軽やかなステップに

魅了され、途中箱田さんがリードして下さり、リ

ズミカルに身体を動かし皆様爽やかな笑顔にあふ

れました。 

 

                                                       

                                     

 

 

（旧・西鎌倉たすけあいの会） 

 

今後の予定   
 
 

  
      

 

                       

 

 自治会館のキッチンに箱が置い
てありますので、よろしくお願
いいたします 

 
「ふらっとカフェ鎌倉」 

フードパントリーの支援を続けています 

寄付していただきたい物 
 

賞味期限が1か月以上の未開封のもの、缶詰、乾麺、

調味料、根菜、米、日用品、寄附金など 

 

6月 愛唱歌同好会ミニコンサート　

7月 朗読の会

8月 お休み
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子ども会活動へのご理解とご協力ありがとうございます。 

現在の西鎌倉子ども会の会員数は 70 名です。 

今年度も会費は無料です。引き続き感染予防に気を付けながら少しでも子供たちが楽しめる

イベントを安全に実施出来る事を第一に考えて行っていきたいと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                          

☆新入生歓迎イベント 5 月 13 日(土) 

当日は雨のため自治会館で新年度の交流

会をしました。 

子供縁日として手作りで割り箸射的、お

菓子釣りを行い卵型カプセルで宝探しを行

いました。 

30 人のお子さんが参加して下さり保護

者の方のご協力もあり楽しい手作りこども

縁日をすることができました。 

宝探しでは学年を超えて皆で探し協力す

る姿が見えてとても楽しめました。 

 

☆2023 年度予定      

各日程は現在企画の段階なので暫定予定です。 

コロナなど感染状況によっては中止することも

あります。 

  

 

6月10日 （土） 広町緑地ホタル観賞会

7月22日 （土） 夏祭り

10月22日 （日） ハロウィンイベント

12月9日 （土） クリスマスイベント

【お願い】 
再度のお願いですが、アルミ缶の回収にご協力をお願い致します。 

子ども会ではアルミ缶回収で得た資金をもとに、西鎌倉住宅地の子供たちの健全

な成長のための活動を行っております。 

アルミ缶（スチール缶は対象外）を土曜の朝 8 時半までに透明のごみ袋に入れて、

クリーンステーションへお出し下さい。 

 

子ども会世話人 下川 







5
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《編集後記》 

 

 

 

あれ…西鎌倉だより、カラーじゃん!?、と皆様方のおどろきが目に浮かびます。 

そうです、西鎌倉だよりはカラー刷りに切り換わりました。 

でも内心、自治会広報誌がわざわざカラーって贅沢すぎて、無駄な費用をかけていないの？ 

意味あるのかな～と疑問を持たれたのではないでしょうか。 

そんな疑問に対して、皆様方にご理解を頂けるようにその経緯、価格事情を以下にご説明致します。 

 

西鎌倉だよりは、発刊当初より長らく地域の印刷会社一社へ注文しておりましたが、世間でネット

型の印刷通販による印刷相場の価格破壊が浸透する中、遅ればせながら遂に西鎌倉だよりも 2022 年

冬号そして今年 4月の総会特集号でネット印刷通販へ注文を切り換え、冬号では従来値段から 37％の

価格ダウン、更に総会特集号では冬号に対して更に 10％の価格ダウンを達成できました。 

この従来から 43％もの大幅なコストダウンは、ネット発注先の中でも業界最安値（と言い切らせて

下さい）のネット印刷通販会社に発注したことがあるのですが、更にこの業界最安値会社の大きな特

長は、なんとカラー刷りのほうがモノクロ印刷より安い価格設定なのです。通常の感覚では、質素な

モノクロ印刷よりもカラー印刷が安いとは信じがたいですが、そのカラクリは世の中で最も流通して

いるカラー印刷がマス効果によって、モノクロよりも断然割安になっているのが現在の印刷相場であ

りました。この価格傾向は今後も変わらないとも予想しています。 

以上の背景から、本春夏号では自治会広報誌としての見やすさ向上に役立つとの期待から、思い切

って従来のモノクロからカラー印刷への切り換えを進めました。 

世間では、例えば皆様方のお宅に配布される行政等からの印刷物もカラー印刷に切り換わって久しく、

読みやすさを低価格で実現している事例が身近にあることにあらためてお気づきになったかもしれま

せん。 

広報部ではカラー化に見合う内容の充実を図り、今後とも皆様へ親しみを持っていただけるような

広報誌を目指したいと思います。                   （広報部長 原 正治） 

 

 

以下はやや詳しい価格比較表です 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

※）各号でページ数が異なるため、24ページ綴りでの価格に換算してあります。 

 

西鎌倉だよりカラー化について 

1冊の価格(※) 備   考

（カッコ内はページ単価） （発注先、特徴など）

2022年秋号 モノクロ 73.4円（3.06円/頁）

自治会広報誌発刊当初から発注していた地域
の印刷会社。
印刷物完成までの手厚いフォローを得られる利
点はあるが、なにせ割高感有り。

2022年冬号 モノクロ 46.6円（1.94円/頁）
ネット印刷通販に初注文し、価格ダウンを実現。
ただ、自らが最終形態の印刷データに仕上げる
手間が掛かる。

2023年春夏号
（本号）

カラー 42.1円（1.75円/頁）
業界最安値レベルのネット印刷通販に注文。
最流通のカラー印刷がモノクロよりも安価な
逆転の相場になっている。

既刊広報誌 印刷仕様
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